12762

DECLARACION PUBLICA

	RE	PUBLICA DE CHILE
		PRESIDENCIA
	F	REGISTRO Y ARCHIVO
-	NR.	91115350
	A:	3 1 JUL 91
	P.A.A.	R.C.A. F.W.M.
	C.B.E.	M.L.P. P.V.S
	M. T.O.	EDEC J.R.A
	M.Z.C.	

La Comisión Regional Huillet, Ontegrada por las organizaciónnes abajo firmantes, viene en exponer y plantear a la opinión pública regional y nacional lo siguiente:

- 1. Son múltiples los problemas económicos, sociales y culturales que enfrentan nuestras comunidades; entre éstos el
 más grave y que causa verdadera crisis e incertidumbre
 es el problema de la Tierra, ya que en la región suman
 más de 30 los casos de juicios y litigios entre comunidades
 y empresas privadas y particulares que a fuerza de papeles
 fraudulentos pretenden desalojar a cientos de familias.
 En Osorno un caso patético es el de la Comunidad Manquel
 de La Cumbre en San Juan de la Costa.
- 2. Conscientes de que es un problema histórico y que las soluciones a éstos requieren de programas y políticas adecuadas, es que hemos participado activamente en la propuesta, elaboración y discusión del Proyecto de Nueva Ley Indígena que impulsa la Comisión Especial de Pueblos Indígenas: CEPI, cuyo proyecto definitivo está siendo revisado por el Ejecutivo, recayendo en el Gobierno la responsabilidad de presentarlo al Congreso de la República para su aprobación.
- 3. Reconocemos la voluntad del Gobierno de transición democrática y los diversos compromisos contraídos con nuestros pueblos indígenas, entre éstos: el Reconocimiento Constitucional; la Ratificación del Convenio Internacional 169 de la U.I.T. y la Dictación de la Nueva Ley Indígena. Sin embargo, nos preocupa que a un año y medio de asumido el poder nada de esto haya ocurrido todavía, lo que es aprovechado por los grandes intereses económicos e para seguir hostigando a nuestras comunidades.
 - 4. Especial preocupación nos asiste con relación al silencio, desconocimiento, desinterés e insensibilidad que frente a la realidad indígena apreciamos no solo por parte de la oposición, sino también por los partidos de la Concertación, más aun que en la campaña electoral todos indistinta-

mente asumieron compromisos con nuestras comunidades y organizaciones, transformándose éstos, una vez más, en promesas incumplidas, lo que rechazamos categóricamente.

Por lo tanto, hoy levantamos nuestra voz para hacer presente una vez más los derechos históricos que siempre hemos defendido sobre todo la defensa de nuestra Madre Tierra que por legitimidad nos pertenece, y que representa el eje principal de nuestra existencia. Es por ello que hacemos un llamado a la sociedad chilena en general, a los diversos sectores sociales a sumarse a nuestra lucha.

De manera especial solicitamos al Gobierno que agilice los trámites del proyecto de la Nueva Ley Indígena, a fin de que sea presentado a la brevedad al congreso para su discusión y aprobación. Asimismo hacemos presente a los partidos políticos y especialmente a los señores diputados y senadores que esperamos de ellos la honorabilidad que representan y asuman nuestro proyecto de ley con la altura que se merece. El problema indígena traspasa cualquier ideología o tendencia política, ya que obedece a una realidad histórica que se remonta desde antes de la conformación del Estado Nacional, y por tanto los indígenas constituímos la raíz ancestral de la nacionalidad chilena.

Finnimente manifestamos nuestro irrestricto apoyo y solidaridad a los hermanos Pehuenches del Valle de Quinquén, quienes hoy corren el peligro de ser desalojados de sus tierras. Confiamos en que se impondrá la racionalidad por sobre la injusticia, y que habrá un acuerdo feliz para solucionar, a la altura de los tiempos, este lamentable conflicto.

Agradecidos de su apoyo y compromiso le saludan,

Comisión Regional Huilliche:

ANTONIQ ALCAFUZ CANQUIL

Alcafuz Canquil

CACIQUE MAYOR

Provincia de Osorno

Junta General de Caciques

Provincia de Valdivia JUnta General de Caciques

Comunidades Huilliches San'Juan de la Costa

Muyado Ancapichún Anselmo

SECRETARIO

Comision Regional Huilliche

JURISDICCION BEL CACHON CARLOS LINCOMAN L

COLUEN DE COMPO,

Carlos Lincomán. Lincomán CACIQUE MAYOR

Provincia de Chiloé Junta General de Caciques

Mapu Osorno.

umián Lemuy Agrupación de Mujeres Huilliches

San Juan de la Costa

Raul Rupalle CONSEJERO CEPI

Representante Organizaciones Huilliches Xma. Región

COMISION REGIONAL HUILLICHE "BUTAHUILLIMAPU"